

# Compte rendu de la visite du musée de la dentelle à CAUDRY

## Et des géants et chaises de IWUY

**Le jeudi 13 avril 2023**

C'est sous le soleil que 25 personnes se sont retrouvées à Caudry à 10 heures pour une immersion dans la dentelle. Le musée se situant dans un ancien atelier de dentelle de 1898 qui valorise la dentelle, le Tulle, la guipure et la broderie

Un film nous a été présenté retraçant l'épopée de la dentelle de Caudry, ses usines, ses fabrications, ses grands clients (es) Grands couturiers, des robes portées par des actrices, des miss (Camille Cerf), des femmes de présidents (Michelle Obama) des nobles (Kate Middleton) etc... Les métiers à tisser, et également les différents métiers des hommes et des femmes.

Ensuite nous avons un ancien ouvrier tulliste qui nous a présenté un métier à tisser Leavers (anglais) et les cartes perforées qui reproduisent les dessins (du français Jacquart). IL nous a expliqué les étapes successives de fabrication d'une dentelle en faisant fonctionner le métier à tisser largeur 4 m mais pouvant aller jusqu'à 6m, nous a expliqué comment travaillent les différents fils dans la machine. Les questions réponses ont été nombreuses.

Nous sommes ensuite allés à l'étage avec un guide pour voir une exposition temporaire de Fred SATHAL créatrice de mode qui a réalisé en outre les costumes de la comédie musicale « Notre Dame de Paris » (1998) qui a habillé des stars comme Vanessa Paradis, Bjord etc...A travers l'exposition d'une soixantaine de modèles et accessoires uniques. Ses œuvres sont le reflet de ses émotions, de son histoire, de son ressenti et de ses voyages. La dentelle Leavers accompagne ses créations.

Nous avons terminé la visite par la boutique ; et pris la route en direction du restaurant.

Après le repas et 30 minutes de trajet, nous sommes rendus à IWUY où une visite était prévue chez le dernier fabricant de chaises d'IWUY (Jean- Marie BRUNIAUX) mais qui a dû être annulée la veille à cause de plusieurs cas de covid déclarés dans son atelier.

Une deuxième visite était prévue dans un futur musée de la Chaise et des géants d'IWUY. Nous avons été accueillis par le président de l'association l'ABEILLE qui nous a présenté son association et montré le bâtiment qu'ils sont en train de restaurer, une ancienne brasserie propriété de la mairie, la restauration se fait avec des élèves du lycée Jean Paul 2 de Denain, qui préparent un bac pro Aménagement et finition d'un bâtiment. Comme une seule pièce étant terminée nous nous sommes divisés en deux groupes, l'un restant au soleil l'autre bénéficiant des explications. Dans cette salle se tiennent debout 3 géants : **Alfred « El'repailleux » Joseph « el'carrioteux » , Eugénie « el'canneuse »** et également 3 chaises géantes. Le Président à expliquer la fabrication des chaises et donné à titre indicatif le prix de

celles-ci : une chaise ordinaire appelée « La Polka » 250€ et les chaises géantes 2000€. Un géant coûte 15 000€.

Le Président très fier d'avoir été pris en photo devant ses géants avec le regretté Jean-Pierre Pernault animateur de télé disparu depuis un an. Tous les ans ils organisent la fête de la chaise et à cette occasion organisent un repas avec un plat traditionnel « le rassaccage » et une bière faite pour cette occasion (LA POLKA) par la brasserie la Choulette à Hordain que nous avons déjà visitée. Ils sont ouverts également pour les journées du patrimoine.

Vers 16h tout le monde a regagné son domicile.

Merci à Simone pour avoir organisé cette sortie qui a été une réussite, les gens étaient contents de leur journée malgré l'annulation de l'atelier de fabrication des chaises, et merci également à Gérard qui a aidé Simone dans ses démarches et organisation.